
Acta de la Comisión Edilicia de 
Tianguis, Mercados y Espacios 

Abiertos TI.AOUEPAOUE 

Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

Hace uso de la voz el Regidor Juan Martin Nuñcz Morán 

Buenos días le doy la bienvenida a mis compañeros y compañeras regidores, así como a la 
secretaria del Ayuntamiento y a la Unidad de Transparencia y Asesores que nos acompañan. 
Así mismo manifiesto que nos acompaña Jván Espinoza Villegas, jefe del programa Patio 
Limpio de la región Sanitaria N.12 Bienvenido 

Bien aquf en San Pedro Tlaquepaque, Jalisco, siendo las 11: 12 de día 09 de Mayo del 2on 
encontrándonos en este salón de sesiones del pleno y con fundamento en lo dispuesto en lo 
dispuesto por los artículos 87 y 122 Ter del Reglamento de Gobierno y de la Administración 
Pública del Ayuntamiento Constitucional de San Pedro Tlaquepaque. damos inicio a la 
Sesión de la Comisión Edilicia de Tianguis, Mercados y Espacios Abiertos. 

Continuando con la sesión nombrare lista de asistencia para efectos de verificar si existe 
quórum legal correspondiente. 

Hace uso de la voz el Regidor Juan Martin Nuñcz Monín: 

Regidora Vocal María Patricia Meza Nuñez 

Hace uso de la voz la Regidora María Patricia Meza Nuñcz Presente 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

Hace uso de la voz el Regidor ,Juan Martin Nuñcz Mor:in: 

Regidora Vocal María del Rosario Velázquez Hernández. 

Hace uso de la voz la Regidora María del Rosario Vclázqucz Hcrnáudcz Presente. 

Hace uso de la voz el Regidor .lunn Martin Nuñcz Morán: 

Vocal Regidora Alma Dolores Hurtado Castillo. 

Hace uso de la voz la Regidora Alma Dolores Hurtado Castillo: Presente. 

Hace uso de la voz el Regidor .Juan Martín Nuñcz Morán: 

Vocal Regidor José Roberto García Castillo. 

Hace uso de la voz el Regidor .Icsé Roberto Ca reía Castillo: Presente 

Hace uso de la voz el Regidor Juan Martin Nuñcz Monín: 

Vocal Regidor Jorge Eduardo Gonzalez de la Torre. 

Hace uso de la voz el Regidor ,Jorge Eduardo Gonzalez de la Torre: Presente. 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

Hace uso de la voz el Regidor ,Juan Martin Nuñcz Morán: 

Vocal Regidor Luis Arturo Morones Vargas. 

Hace uso de la voz el Regidor Luis Arturo Morones Vargas: Presente 

Hace uso de la voz el Regidor Juan Marlin Nuñcz Monín: 

Regidora Vocal Adriana del Carmen Zúñiga Guerrero 

Hace uso de la voz la Regidora Adriana del Carmen Zúñiga Guerrero Presente. 

Hace uso de la voz el Regidor Juan Martin Nuñcz Monin: 

Regidora Vocal Anabcl Ávila Martínez quiero mencionar que nos informó de parte de su 

oficina que por cuestiones de agenda no asistirá la regidora, lo cual nos hace llegar su 

justificante así que si me lo permiten en votación económica le pregunto si es 

de aprobarse. favor de manifestar levantando su mano. APR.OBADO 

Ya que se encuentran presentes 8 integrantes de los 9 integrantes declaro que existe el 

Quórum legal correspondiente. 

Por lo cual daré lectura al siguiente 

¡ ¡ .. , 
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Acl:l celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

íl . ' 
ORDEN DEL DIA: 

1.- Bienvenida. Lista de Asistencia y Verificación del Quórum Legal. 

2.- Lectura y Aprobación de la orden del día 

3.- Asuntos Generales 

4.-Clausura de la Sesión. 

Conociendo el contenido de la orden del día, les pregunto a mis compañeros si es de 

aprobarse. favor de manifestarlo levantando su mano. 

Aprobado (8) integrantes. 

Respecto al PUNTO NUMERO TRES del orden del dia. pregunto a los; asistentes :1 m; 
compañeros y compañeras regidores en el punto de asuntos generales si tienen :1l!-'" qw 
manifestar favor de levantar su mano. de la misma manera les pregunto corupañcro-, � 
compañeras si es de aprobarse se otorgue el uso de ln voz a el Lic. l vúu Espinoza Vilk�··t". 
para que exponga el tema que vamos a ver ahorita de prevención. APROBADO 

/� �/ / 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

Hace uso de la voz el regidor Juan Martin Nuñcz Moran 

Adelante compañero 

Buenos días mi nombre es lván Espinoza Vi llegas, yo soy el coordinador regional de lo que 
es aquí de Tlaquepaquc, que es la que nos pertenece a nosotros como Municipio. 

Nosotros trabajamos en la prevención de Dengue y pues esa es la idea ahorita. nosotros 
queremos hacer un programa piloto hacer revisiones de lo que son los mercados que son 
concentración de gente masiva e igual ya va a empezar la temporada de lluvia [a idea es e-ta 
empezar a prevenirnos antes de que empiecen las lluvias, de todo lo que son los mercados 
del Municipio, nunca lo hemos hecho sería la primera vez que lo vamos a intentar y revisar 
algunos puntos paraque los mercados estén libres de criaderos que es eso que no tengan 
mucha presencia de mosquitos, la idea es revisar los recipientes que tengan agua almacenada 
limpia porque es donde se desarrolla el mosquito del dengue y evitar que cuando la población 
asista a esos lugares se tenga la menos presencia de mosquitos por si alguien está enfermo 
nos deje ahí el virus y se siga propagando en la zona. nosotros empezamos hacer la revisión 
en un mercado que está en Miravalle y detectamos algunos puntos donde había tinacos 
destapados, los recipientes que contienen agua limpia entonces la idea es esa llegar :1. sellar 
los puntos, igual hacer una plática informativa con los locatarios de ahí. para que ellos sepan 
todo lo que es de acuerdo a esa enfermedad de cómo se produce, de cómo se transmite les 
comentaba los antecedentes en el año 2019-2020 fuimos el primer lugar nacional en casos de 
dengue Jalisco arriba de estados que se supone que son más prioritarios en esas enfermedades 
entonces la idea es esa, ahorita ya nos hemos mantenido abajo ya lo que son estos años. yu 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

no queremos bajar [a guardia y seguir previniendo, por eso nos acercamos a ustedes para 
pedir el apoyo con esta labor, alguien que tenga alguna duda, alguna pregunta. 

Hace uso de la voz la Regidora María del Rosario Vclázqucz Hcrn.ínckz 

Gracias buenos día, más que una duda o pregunta solo quiero felicitarlos por este trabajo y 
de esta labor que hacen de estar ala vanguardia y como dicen estar previniendo de que no se 
incrementen los casos de dengue, creo que es muy atinado el voltear a ver a los mercados 
como son un centro de concentración masiva y por los productos y el consumos que hay 
puede ser un foco de infección en el que tengan depósitos de agua o encharcamientos también 
propiamente felicitarlos y agradecerles el trabajo que hagan en los mercados de San Pedro 
Tlaquepaque, por que en ese sentido depende que ningún esfuerzo esta demás y También 
felicitar a nuestro Presidente de la comisión por este acercamiento por este trabajo y esta 
iniciativa por este programa sea de Tlaquepaque y felicitar. 

Hace uso de la voz el regidor Juan Marlin Nuñez Moran 

¿Alguien más? 

Hace uso de la voz el Regidor José Roberlo García Castillo 

Que se haga una campaña de descacharrización. que es importantísimo. 

,, 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

Hace uso de la voz Lic. lván Espinoza Villcgas 

Ya le comentaba al presidente de hecho nosotros ya trabajamos en el Ayuntamiento cou 
Gabriel del partido ciudadano desde hace más de tres años que estaba Aseo Público. 
Participación Ciudadana braulio, Ecología y Medio Ambiente ya tcnemos v arias acti, idadcs. 
pero entre ellas esta esta. que es lo que queremos hacer enfocarnos a través de J:1 poblacióu 
que hay y después, nosotros trabajamos dos programas que es el de nosotros; d Promoci..n � 
otro programa que es vectores y Sanof que son de los que se encargan de la fumigación y 
abastecimiento de eso. ahorita vamos a estar previniendo y tarando todo el tiempo el 
recipiente porque? porque aunque se fumiga si los recipientes no se controlan son constantes 
la salida del mosquito, les comentaba que un mosquito pone alrededor de 100 ol 20 huevos 
al día y se reproducen de 7 a I O días entonces imagínense en una semana. entonces !o que 
hay que hacer primero es evitar y cortar la reproducción y después que pueda hablar con el 
coordinador de vectores, para ver si ellos pueden apoyar con la fumigación pero ya cuando 
los mercados ya estén controlados entonces ya se matara al mosquito y no se reproducirán. 
esa es la idea. 

Hace uso de la voz la Regidora Maria del Rosario Velazquez Hernáudcz 

Entiendo que el programa de descacharrizaciones permanente aquí en Tlaqucpaquc es 
permanente y me consta que he estado viendo en las colonias de forma permanente. pero In 
que si valdrá la pena es lo que comenta el doctor. es el rclanzamicnto de este carnpnfía ·f 
comunicación a la ciudadanía ahora sí que, de complicación a la ciudadanía -.,1 l-i¡,·11 

el trabajo administrativo lo están haciendo, la ciudadanía no está como al pu1 •• 1Lt 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

volver a reactivar ese campaña y hacer comunicación recordándonos a iodos los ciudadanos 
este tipo de medidas que de forma permanente está haciendo el ayuntamiento para In 
descacharrización. 

Hace uso de la voz Lic. Jván Espinoza Villcgas 

De hecho, un dato importante de lo que fue el año Tlaqucpaque, se recogieron alrededor de 
mil toneladas solo en Tlaqucpaque, en todo el año de hecho me traja un camión de lunes �1 

viernes. cuando tenemos un brote a veces hasta 2 camiones de los grandes 
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Huce uso de la voz la Regidora María del Rosario Vclázqucz Hcrnándcz 

Hace uso de la voz Lic. lván Espinoza Villcgas 

Con la descacharrización que es lo que recogen 

Nosotros lo que coloquialmente la gente conoce como descacharrizaclón. nosotros lo 
conocemos como eliminación de criadero porque nosotros nos enrocamos a cosas que 
almacenan agua como plásticos, vasos. llantas, ollas, envases, botes, tazas de baño. etc. ha) 
veces que los camiones no se alcanzan al llevar cosas. pero ya las hemos estado trabajando 
y bueno optamos por visitar otras colonias es solo cuando los camiones ya no tienen lugar. 
porque en el tiempo de lluvia, porque en el tiempo de lluvias no deberíamos tener muchos 
mosquito por el aire. pero eso es lo malo que en casa no tenemos cuidado para vaciar los 
recipientes de nuestras casas tinacos botes y eso los reproduce llueve y por eso tenemos 
huevecillos en los patios y de ahí se triplica lo que es la reproducción del mosquito a veces 
los compañeros acuden a poner químicos pero esos no son permanentes son solo cuatro meses 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

los que van a durar es por eso mucho mejor eliminar el recipiente que estarlo controlando 
porque si lo dejamos boca arriba ya se lleno de agua. mejor es eliminarlo entonces por C'<;\1 

en las campañas nos enfocamos en ese tipo de cosas. y ya por otra parte ellos hacen otros 
tipos de fumigación. pero nosotros nos enfocamos a eso los camiones se llenan de puras 
llantas de plásticos. eso es uno de los problemas en todos los municipio y también a nivel 
nacional. 

Hace uso de la voz la regidora Adriana del Carmen Guerrero Zúñiga 

Y el tema de las llantas es mucho más que con el dengue que se prendan más que con el 
dengue. es un tema aparte. 

Hace uso de la voz Lic. lván Espinezn Villegas 

Pero si hecho nosotros tenemos colonias mas prioritarias como son parte del vergel. la 
Micaelita. lomas del cuatro. cerro del cuatro y hace años 3 o 4 años pasabas por las calle y 
en todos lados se veían llantas y ahorita si hay pero es menos el impacto. que nosotros 
aparecíamos a nivel nacional como municipio aparte de ser como estado. el municipio de 
Tlaqucpaque aparecía como los primeros lugares en el numero 5 :1 nivel nacional. ya 
desaparecimos de la lista y eso es una ventaja porque hemos estado trahajando. 

Hace uso de la voz la Regidora Mari.t del Rosario Velázquez Hcrn:indcz 

Lo que significa que el trabajo la prevención la infonnación claro que si funciona 

.. .. ./w,f', . 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

Hace uso de la voz la Regidora María Patricia Meza Nuñcz 

Pues felicitarlos porque es un programa muy importante para el área de salud. que es a donde 
nos lleva todo este problema empezamos con un bote de agua pero no sabernos hasta donde 
es el alcance que tiene y que inclusive es pérdida económica para las familias. por que ya hay 
que atenderlos en el área médica, si por que es un problema de salud pública, �i por que IPo; 
niños no van a la escuela. los papás al trabajo y así se complica el dengue hemorrúgico. pero 
que bueno felicidades ojala que sigamos con esos programas. 

Hace uso de la voz el regidor .Juan Martin Nuñcz Moran 

Alguien más. bien ahorita comentando precisamente lo mínimo son las secuelas 
comentábamos previamente el que nos deje sin medicamentos obviamente esto como 
comentaba lván desde e[ 2015, trabajamos juntos y le dimos listado de algunos mercados con 
quien dirigirse que es lo que vamos hacer ahora, viendo que es mas oportuno y preventivo 
que correctivo detectamos ese punto rojo en el mercado Miravallc y estamos en buen 
momento de trabajar y cabe de mencionar que ya se dijo de lo de la descacharrización pero 
efectivamente no se ha parado desde el 2015 a la fecha con los programas de retirar todos los 
objetos y utensilios que afectan y comentarles que hemos sido favorecidos por que una 
colonia que nos ha ayudado a la recolección en el sauz 2 camiones grandes y ese animo el 
grupo de esta comisión estaremos muy pendiente y de lo que se ofrezca para tener un 
desempeño para en aras de evitar y prevenir el Dengue. 

/ 

Página 10 de 13 

L -· 1 , . 
,g_ � f .'Jll- 

" .:,'\j • .• 



Acta de la Comisión Edilicia de 
Tianguis, Mercados y Espacios 

Abiertos . 
TLAQUEPAQUE 

d\idos 
- r-•.-Ciucb:! 
Üf.JPíi:''11(; 

Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

Bueno no resta más que agradecerte lván, bien en virtud de lo anterior y toda vez que se han 
desahogado el primero, el segundo, tercero, en el cuarto y último punto de la orden del 
día; siendo las 10:49 de la mañana minutos de este día 09 de Mayo del 2023 en este salón de 
sesiones del pleno se declara clausurada la sesión, gracias por su atención. que tengan un 
excelente día. 

ATENTAMENTE 

SAN PEDRO TLAQUEPAQUE, JALISCO, 09 DE MAYO DFL 2023. 

INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE TIANGUIS, MERCADOS Y ESPACIOS 

JUAN MAR ÍN N "MORÁN 
PI ESIDENTE 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 

GUERRERO 

ANABEL ÁVILA MARTÍNEZ 
VOCAL 

�:.,_ -� 
MARÍA PATRICIA Ez,¡( NÚÑEZ 

VOCAL 

... 
,l001 
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Acta celebrada con fecha 09 de Mayo del 2023. 
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MARÍA DEL ROS¿ V ÁZQVEZ HERNÁNDEZ 
VOCAL 

I 

JORGE EDUARDO GONZÁLEZ DE LA TORRE 
VOCAL 

,IOSÉ ROBER RCÍA CASTILLO 
VOCA 
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